
□本报记者 刘敏文 贺 欣

“什么是调蓄池？”

“说白了，调蓄池就是一个‘大尿

壶’。”

“哈哈哈。”

“为什么白石岭路的工程那么大，

围挡围了那么久？”

“因为白石岭路下面是一条主干管

网，廊道深 8 米，宽 7 米，相当于修了一

条‘地铁’。”

“哇哦！”

……

12月25日，在三峡集团和岳阳日报

联合举办的首个“三峡公众开放日”活

动座谈会上，市住建局副局长程文艺

“金句”频出，他一面释疑解惑，一面竭

力呼吁大家共同来理解、支持这个“超

级项目”。

当天，60 多名省市区人大代表、政

协委员、市民代表和媒体代表先后深入

巴陵石化小区、下王组社区、东风湖上

上湖水生态项目等工地，现场观摩项目

建设进度，近距离了解项目背景。一路

看、一路听、一路议，大家第一次对三峡

集团在岳项目有了直观而清晰的感受。

“以前对这个项目不了解、不理解，

只知道到处在挖路，出行也不便。但今

天看了现场以后，感触很多，也很震

撼。城市变化很大，很多地方焕然一

新，项目的现场组织和施工效率都体现

了央企担当。”代表陈静林的一番话，道

出了全体参与者的心声。他表示，对于

城市的建设，每一个人都应该是建设者

和参与者，而不是旁观者，对于这样功

在当代、利在千秋的项目，我们应该怀

着感恩的心多理解、多支持，城市的未

来才会更好。

问题丛生
水环境治理已刻不容缓

2016 年 1 月 5 日，习近平总书记在

重庆召开的推动长江经济带发展座谈

会上强调，要把修复长江生态环境摆在

压倒性位置，共抓大保护，不搞大开发。

国家发改委随后明确，将岳阳、宜

昌、九江、芜湖四个城市作为共抓长江

大保护、共建绿色发展示范区首批试点

城市。

2018 年 3 月 15 日，三峡集团与岳阳

市政府签署共抓长江大保护合作框架

协议，携手探索城镇治污之道。

在当时的全国黑臭水体普查中，我

市有5个湖泊、9条河流、18处塘被列为

黑臭水体，同时，近年来芭蕉湖、南湖两

大湖泊的污水直排、合流制溢流、面源

污染等问题一直没有得到有效解决，水

质也越来越差。

岳阳坐拥 163 公里长江岸线和 60%

的洞庭湖水域面积， （下转第3版）

探秘岳阳“地下超级工程”
——首个“三峡公众开放日”见闻

图为开放日代表们实地参观建设现场。
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本报讯（记者 刘 革）12 月

28 日上午，市科协七届全委会第

四次会议召开。省科协党组成

员、副主席张辉学，市委副书记陈

爱林出席并为市科技工作者之家

揭牌。市政协副主席任浩波及相

关部门负责人参加。

近年来，市科协坚持“四服

务”职责定位，团结带领全市广大

科技工作者，积极进军科技创新

和经济建设主战场，交出了一份

合格的年度答卷。市科技工作者

之家是市科协为全市广大科技工

作者打造的一体多元、温馨舒适

的家园，是引导、服务、凝聚全市

科技工作者的以公益性为主的综

合服务平台。会上，市科协向全

市科技工作者发出了《牢记嘱托

在科技创新中建功立业》的倡议

书，湖南民族职业学院与市科协

签订了科教融合、馆校结合战略

合作框架协议。

陈爱林寄语全市广大科技工

作者，要激情拥抱新时代科学的春

天，深刻领会习近平总书记关于科

技创新、群团工作、科协工作的重

要论述，找准自身职责定位，积极

融入具体实践，把新时代机遇转化

为现实生产力。要为贯彻落实“三

高四新”战略作贡献，重点在攻克

核心技术、科研人员传帮带、推进

产业建设、服务决策咨询、提升科

技“软环境”等方面多出成果。要

全心全意服务好科技工作者，市科

协要当好党委政府桥梁和纽带，团

结广大科技工作者共同推进科学

技术进步，为建设省域副中心城市

作出应有贡献。

激情拥抱
新时代科学的春天
陈爱林出席市科协七届四次全委会
并为市科技工作者之家揭牌

本报讯（记者 张小弓 通讯
员 张 可）近日，全国工商联对抗

击新冠肺炎疫情先进商会组织进

行了通报表扬，岳阳市湖北商会

荣获“抗击新冠肺炎疫情先进商

会”称号，是我市唯一获得该项荣

誉的商会组织。

全国工商联对岳阳市湖北商

会给予高度评价，指出商会在参

与新冠肺炎疫情防控的人民战

争、总体战、阻击战中表现突出，

为疫情防控和经济社会发展作出

积极贡献，并致以崇高敬意和衷

心感谢。

自新冠肺炎疫情发生以来，

为坚决贯彻习近平总书记重要指

示精神和党中央决策部署，岳阳

市湖北商会立足自身优势、主动

担当作为，号召大家发扬楚商的

大爱精神，全力响应党和政府号

召，为抗击疫情奉献自己的爱心

和力量。据统计，岳阳市湖北商

会在抗击疫情期间捐款近 20 万

元，口罩、酒精等防疫物资 10 余

万元，帮助近 200 余名湖北籍滞

岳人员返乡返岗。

岳阳市湖北商会获评
全国“抗击新冠肺炎疫情先进商会”

根据《中国人民政治协商会

议章程》的规定，政协岳阳市第八

届委员会常务委员会第二十七次

会议决定，政协岳阳市第八届委

员会第五次会议于2021年1月17

日至 20 日在市区召开。建议议

程为：

一、听取并审议政协岳阳市

第八届委员会常务委员会工作

报告；

二、听取并审议政协岳阳市

第八届委员会常务委员会关于市

政协八届四次会议以来提案工作

情况的报告；

三、列席岳阳市第八届人民

代表大会第六次会议，听取并协

商岳阳市人民政府工作报告；协

商岳阳市国民经济和社会发展第

十四个五年规划纲要（草案）、协

商岳阳市 2020 年国民经济和社

会发展计划执行情况与 2021 年

国民经济和社会发展计划（草案）

的报告、岳阳市 2020 年财政预算

执行情况和 2021 年财政预算（草

案）的报告、岳阳市中级人民法院

工作报告和岳阳市人民检察院工

作报告；

四、补选、表决人事事项；

五、审议通过政协岳阳市第

八届委员会常务委员会工作报告

决议、政协岳阳市第八届委员会

常务委员会关于市政协八届四次

会议以来提案工作情况报告的决

议、政协岳阳市第八届委员会第

五次会议政治决议；

六、审议通过政协岳阳市第

八届委员会提案审查委员会关

于八届五次会议提案审查情况

的报告；

七、其他事项。

政协岳阳市第八届委员会常务委员会

关于召开政协岳阳市第八届委员会
第五次会议的决定

（2020年12月24日政协岳阳市第八届委员会常务委员会第二十七次会议通过）

为缓解市主城区交通压力，拉动片区经济发展，经报请市委、市政

府批准同意，自即日起，岳阳市南湖新区工委、管委会各机关单位及市

直派驻单位将整体搬迁至湖滨八仙台社区孔家垄路99号（原湘北女

校）。2021年元月4日正式办公，因搬迁给大家带来不便，敬请谅解。

联系电话：0730—8843779

特此公告。

岳阳市南湖新区管委会
2020年12月28日

关于岳阳市南湖新区工委、管委会
各机关单位及市直派驻单位整体搬迁的公告

本报讯（记者 陈 毅）12 月

28日上午，市政府与中国工商银行

湖南省分行战略合作协议签约仪

式举行，市委副书记、市长李爱武

出席见证签约并致辞，中国工商银

行湖南省分行党委书记、行长张

慎，市委常委、常务副市长李挚，市

政府秘书长刘传汉以及相关部门

负责人参加。

近年来，市政府与工商银行

湖南省分行不断深化合作,双方

在重点项目、重大产业、基础设施

建设、城乡一体化、乡村振兴、外

向型经济等多个领域开展了广泛

合作，取得了丰硕成果。近3年，

工商银行岳阳分行累计向岳阳发

放企业法人类贷款 243.31 亿元，

为岳阳高质量发展贡献了金融力

量。未来 3 年，工商银行湖南省

分行还计划向岳阳投放不低于

300亿元的资金总量。

李爱武指出，金融是地方发

展最坚强的后盾。近年来，岳阳

坚持以高质量发展为主线，统筹

推进新增长极和大城市建设，综

合实力稳居全省第二位，这些成

绩的取得，离不开金融行业的大

力支持。环境是金融壮大最可靠

的保障。岳阳坚持以建设“金融

强市”为目标，把金融纳入全市发

展大局中来谋划，出台了“金融十

条”等一系列政策文件，

（下转第2版①）

深化合作 互利共赢
李爱武出席市政府与工商银行湖南省分行签约仪式

□本报记者 周小平 通讯员 龙碧波

近年来，政协云溪区委员会以高度

的政治自觉，主动肩负起加强政协党的

建设主体责任，结合政协党建工作特点

规律，积极开展创新实践，为推动政协

事业发展、助力建设富强、美丽、幸福新

云溪提供坚强政治保证。

坚持党建引领

把牢政协履职“方向盘”

政协云溪区委员会坚持把加强党

对政协工作的领导作为根本，通过邀请

书记来政协调研、区委常委会议审议政

协年度协商计划、区委书记亲点监督事

项、区委出题政协研究等方式，确保云

溪政协事业朝着正确的政治方向迈进。

根据区委把工作重心转移到生态

环境治理和产业项目建设上的决策部

署，区政协先后围绕我区绿色化工产业

高质量发展、化工产业转型升级等议题

开展调查研究，撰写调研报告，为区委

区政府决策部署提供详实有据的参考，

特别是关于优化全区营商环境的建议，

得到区委高度重视，区委书记亲自签

批，将调研报告原文在《云溪情况》转

发。围绕农村养殖污染、工业污染、森

林公园建设、湿地公园保护等内容开展

派驻监督和主席视察，查摆问题 60 余

个，提出意见建议 54 条，绝大部分被区

委区政府采纳。 （下转第2版②）

党建引领促推政协履职提质增效党建引领促推政协履职提质增效

本报讯（记者 李亦恩）12 月 28 日

下午，市委常委会召开会议，传达学习

习近平总书记近期重要讲话精神和中

央、省委经济工作会议精神，研究贯彻落

实措施，审议《关于制定岳阳市国民经济

和社会发展第十四个五年规划和二○三

五年远景目标的建议（讨论稿）》《市委全

会暨市委经济工作会议报告（讨论稿）》

等。受市委书记王一鸥委托，市委副书

记、市长李爱武主持并讲话。

会议要求，要认真学习贯彻习近平

总书记近期的重要讲话精神，始终坚持

以人民为中心的发展思想，贯彻新发展

理念，进一步提高站位，切实增强“四

个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个

维护”。要加强党的全面领导，更好统

筹发展和安全扎实做好“六稳”工作、

全面落实“六保”任务，科学精准施策

宏观政策，加快推动全市经济社会高质

量发展。

会议强调，学习贯彻中央和省委经

济工作会议精神，是当前一项重要政治

任务，对于我们深化认识、强化措施、真

抓实干，为“十四五”开好局，具有重大

而深远的意义。要统一思想，认清大

势，切实加强对中央、省委经济工作会

议精神的理解领会，把思想认识统一到

中央、省委的分析研判和部署要求上

来，确保大背景下抓经济工作有大方

向，确保“十四五”开好局。要强化责

任，担当使命，紧紧围绕全省大局找位

置、定坐标、明任务，大力实施“三高四

新”战略，以跨越发展体现省域副中心

的使命担当。要统筹兼顾，质、量齐升，

发挥好指挥棒作用，坚持问题导向，补

短板、煅长板，更好统筹发展和安全，加

快经济社会高质量发展。要真抓实干，

落地见效，加强党对经济工作的领导，

锤炼严实作风，坚持正确选人用人导

向，把“以经济发展比实力、以产业项目

论英雄”要求落到实处。

会议充分审议了《关于制定岳阳市

国民经济和社会发展第十四个五年规

划和二○三五年远景目标的建议（讨论

稿）》《市委全会暨市委经济工作会议报

告（讨论稿）》。会议要求，要认真梳理、

充分吸纳与会人员所提出的意见建议，

进一步修改完善。

会议听取了岳阳市低空空域管理

改革情况汇报。会议指出，推进低空

空域管理改革，是为国家试制度、为

地方谋发展，各级各部门要切实提高

思想认识，认真抓好工作，确保任务

落地见效。要高效推进，结合岳阳实

际，抓紧做好规划，明确我市通用航

空产业发展的重点和特色；要加大招

商力度，加快政策对接，做好项目包

装。要加强统筹，成立工作专班，积

极培育通用航空全产业链，助推全市

产业高质量发展。

会议审议了《关于新时代加强和改

进人民政协工作的实施意见》。会议指

出，《实施意见》是贯彻落实习近平总书记

关于加强和改进人民政协工作重要思想

的具体要求，要充分吸纳大家意见修改

完善后，抓紧按程序下发。要认真抓好

《实施意见》的贯彻落实，确保文件精神

落实落地。要更好地发挥好人民政协

的职能作用，紧扣《实施意见》要求，更

加积极主动地肩负起新时代人民政协

的新使命，不断开创新时代岳阳政协工

作新局面。要切实加强党对政协工作

的全面领导，为政协委员担当履职、政

协工作顺利开展、政协作用有效发挥提

供有利条件和充分保障。

会议听取了市红十字会改革工作

情况汇报。会议要求，要充分认识红

十字会改革的重要性紧迫性，切实把

思想和行动统一到习近平总书记重要

指示批示精神上来，提高政治站位，增

强责任意识，加快改革步伐。要确保

红十字会各项改革任务落实落地，高

质量完成改革任务，切实增强我市红

十字事业发展的动力和活力。要充分

发挥红十字会的重要作用，建好队伍、

搭好平台、做好服务、树好形象，主动

融入健康岳阳建设，为岳阳高质量发

展作出更大贡献。

市委常委会召开会议
传达学习习近平总书记近期重要讲话精神和中央、省委经济工作会议

精神，研究贯彻落实措施。受市委书记王一鸥委托李爱武主持并讲话


